
一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

1 関根清隆
１ 1時間

(1)

① 現在の循環バス、デマンドタクシーの利
用状況・年間費用・町の負担・利用者評
価はいかがか

② 茨城県境町では令和２年４月より、公道
で自動運転バスの実用化をスタート予定
である。境町の取組をどう思うか

③ 鳩山町でも循環バス・デマンドタクシー
の補完・代替として、近い将来自動運転
車両導入をすべきと考えるが、いかがか

④ 国・県でこれについてどのような補助
金・助成金制度があるのか

(2)

① 現在レベル４の自動運転技術はほぼ完成
しているといわれている。また、準天頂
衛星システム『みちびき』がサービスを
行っている。これらの現状をどうとらえ
ているか

② 民間研究機関の代表者より、高齢化が進
む鳩山町で、自動運転の実証実験をした
いというオファーを受けているが、実施
すれば埼玉県初の実証実験となる。知名
度を上げる良いチャンスだと思うが、い
かがか

２

(1)

① Windows、MS OfficeのVersionはいかが
か

② LAN環境（有線・無線）はいかがか
③ システム管理は誰が行っているのか
④ 今後、どのようなVersion UP計画か

(2)

① 現在の各施設（体育施設、会議室、ホー
ル、図書、駐車場等）の利用状況はいか
がか

② 予約は現地、あるいはどこの施設でも予
約でき、家庭でWeb上からでも予約でき
るシステムを導入してもらいたいが、問
題はないか

３

(1)

① どのような方式で実施機関を決めている
のか

② 結果とその理由について、地元医療機関
に説明しているのか

町長
副町長
担当課長役場および公共施設で使用するWindows、

Office等ソフトウエアのシステム管理、
バージョン管理について

施設予約システムの導入を提案する

集団健診実施機関選定基準について
町長
副町長
担当課長令和２年の集団健診の実施機関は、地元医

療機関ではないようだが、その理由は何か

システム管理と施設予約システムの提案

質問事項・質問の要旨

高齢者の足を確保するため、自動運転車両による
公共交通実証実験を提案する

高齢化が進む鳩山町にて、循環バス・デマ
ンドタクシーを補完・代替のため、今後、
自動運転車両導入を考えたいが、これにつ
いてうかがう

鳩山町自動運転実証実験の提案

町長
副町長
担当課長
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

③ 今後、町の期待に応えるため、地元医療
機関がシステム投資等を行うとき、鳩山
町の要件を明示し、協力できるか

2 日坂和久 １
1時間5分

(1)

(2)

(3)

２

(1)

(2)

(3)

(4)

３

(1)

① 給食実施日が増えて欲しい日について

② 昼食（配食）サービス開始の希望につい
て

③ 学校長期休暇中の昼食（配食）提供の希
望について

④ 昼食（配食）提供に必要な条件に対する
意見について

(2)

① 活用についての課題は抽出しているのか

② 抽出している場合、課題の解決策を研究
しているのか

3 大賀広史 １
1時間30分

(1)

① ３億4000万円かけて整備した旧校舎の利
用状況はいかがか

(2)

① ８億円以上かけて整備する施設の「売
り」は何か

② 管理費は年間いくらかかるのか
(3)

① 町が負担する管理費は年間いくらかかる
のか

② 売り上げの見込み額は。また町に還元さ
れるのか

２

(1)

① 今回の災害の教訓を活かした訓練を

町の危機管理体制について

令和２年度に鳩山ニュータウン地区へ交付予定の
補助金について（納涼夏まつり関連）

給食センターの学校給食提供以外の活用に
ついて伺う

泉井交流体験施設

上熊井農産物直売施設

町長
担当課長

町制施行30周年記念に納涼夏まつりを町主
催とした理由は何か
令和２年度から同まつりを町主催としなく
なる理由は何か

町長
教育長
担当課長

大規模盛土造成地（谷埋め盛土型）の安全
性について伺う

健康危機管理体制について伺う

公共事業（箱物行政）

令和２年度にニュータウン地区への補助金
の性質と金額50万円の根拠は何か

多世代活動交流センター

災害対策

水害等災害発生時の消防機関との連携及び
近隣自治体との情報交換について伺う

町長
担当課長

令和３年度以降の取り扱いについて伺う

学童保育室からのアンケート調査に基づく、学校
長期休暇中の配食提供について（給食センターの
活用等を含めて）

アンケートの結果をいかに受け止めるか、
見解を伺う

町長
担当課長

町長
副町長
担当課長

来年度は防災訓練を実施するのか
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(2)

① 避難所に用意しているもの

② 各避難所の収容人数と職員体制は

３

(1)

(2)

(3)

４

(1)

４ 松浪健一郎

１ 50分

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

(7)

２

(1)

(2)

(3)

５ 根岸富一郎 １
1時間30分

町長
教育長
担当課長体験や活動を通して共生・共助の心を育む

教育を

スポーツ振興くじ助成金を使って、梅沢運
動場を人工芝化出来ないか。試算をお願い
する

綺麗なグラウンドでの、スポーツイベント
は、子育て世代の定住に結びつくと思う
が、何故町はいままで、グラウンドの整備
と、活性化のイベントを行なって来なかっ
たのか伺う

人手不足等、いま抱えている問題点はなに
か

返さなければならない、助成金はいくらか

増え続けている町債残高を減らす気がない
ようだが、町民１人当たりが背負っている
借金は現在いくらまで積み上がっているの
か。10年間の推移を伺う

来年度の借金返済額（公債費）は

来年度の建設事業でいくら借金をするのか
（起債額の内訳を問う）

町の財政（借金）
町長
副町長
担当課長

教育行政（オリンピック・パラリンピック教育）

サッカー、グラウンドゴルフ等のスポーツ
イベントで、町外の人を集客する事が出来
ると思うが、いままでの集客数と比べて、
どれだけの集客増が期待出来るか

町の活性化と、子育て世代を呼び込むために、梅
沢運動場の人工芝化を提案する

以前の給食センターよりも、固定費が上
がっていると聞くが、年間いくらの負担増
になっているのか
民間に売却もしくはリースする事が出来れ
ば、財政負担が減ると思うが、人件費を含
めた給食センターの運営費はいくらか
民間に任せられれば、単身高齢者の配食も
作れるのではないか
比較的新しい当町の給食センターをセント
ラルキッチンにして、給食も他市町村と組
合を作ればいいのではないか。下地を作れ
ば、民間も乗ってくると思うが

財政運営のままならない当町で、少しでも価値の
ありそうな給食センターを、民間への売却もしく
はリースを提案する。これは給食を廃止する提案
ではありません

町長
副町長
担当課長

残債はいくらか。この額をベースに売却も
しくはリースの金額を出してみてはどうか

地域公共交通再編実施計画について
町長
担当課長

避難所に関する情報の周知を

町長
副町長
担当課長
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(1)

① 町営路線バス　高坂駅―上熊井、高坂駅
―越生駅

② 町内循環バス
③ デマンドタクシー　Ａ，デマンドタク

シー―埼玉医科大付属病院行き、Ｂ，デ
マンドタクシー

④ 民間路線バス　Ａ，高坂駅―ニュータウ
ン、Ｂ，高坂駅―鳩山高校、Ｃ，大橋―
坂戸駅

(2)

(3)

① 循環バス

② デマンドタクシー

２
町長
担当課長

(1)

① 月別比較

② 県内比較
③ 後期高齢者の医療費の状況が分かるよう

にできないか
(2)

(3)

① 基金残高の推移

② 基金と繰越金を含めた額の推移
③ 令和２年度は、引き上げてから4年目で

す。今後の国保運営の考え方について

３
町長
担当課長

(1)

(2)

① 長寿福祉課、町民健康課、税務会計課、
総務課の窓口

② 地域包括支援センター、ふくしプラザ、
図書館、医療機関など

(3)

① 定期的に集える場の創出　取り組みの内
容と推進方法はどうするのか

② 町民どうしのつながりの強化　取り組み
の内容と推進方法はどうするのか

６ 小川唯一 １
1時間30分

(1)

(2)

(3)

(4)

町長
担当課長

SDGsを導入する必要性とメリット

取り組んでいる自治体を見て鳩山町が先ず
取り組む目標は
取り組む上での課題は

第６次総合計画とSDGs

国保税の引き下げについて

医療費はどうなっているか

当面として引き上げすぎ、引き下げはでき
ないか

町外への乗り入れについてどうするか

難聴と認知症について

平成29年には大幅に引き上げたが、また引
き上げる時期があるか

町長
担当課長

それぞれの交通事業への利用度はどうなっ
ているか

民間路線バスの町内延長はどうなっている
か

食、運動を通じたコミュニティづくり（第
２次健康増進、食育推進計画より）

SDGs導入の方法

新年度、個々に実態を調査することはどう
するか
実際にコミュニケーションが取れてないと
ころはどこか
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(5)

(6)

７ 石井　徹 １
1時間

(1)

① 北部地域活性化取り組み方針の中に計画
されている事業だと思うが、計画の現在
の状況について伺う

② 北部地域活性化事業は、子育て世代を広
く呼び込み定住させる対策も考え整備を
したのではないか伺う

③ 定住者、転入者を増やすために、人口減
少対策として、重要な取り組みではない
か伺う

④ 過去、子育て支援住宅計画等で大きな課
題とされていた公共交通、道路（歩
道）、学童保育、また交流施設他も整備
され、今まさにこの計画に取り組むべき
と考えるがいかがか

２

(1)

① 現在どのような対応をしているのか

② 今後の対応方法はどのようにするのか
(2)

(3)

(4)

３

(1)

(2)

(3)

８ 森　利夫
１ 50分

(1)

(2)

(3)

(4)

町長
副町長
担当課長

10年後の町の姿は、どう予想するか

10年20年先に、設置事業者の倒産などで太
陽光パネル他の放置や不法投棄が考えられ
るが、このようなケースではどう対応する
のか

町長
副町長
教育長
担当課長

来年度入札を執行する、泉井交流体験エリ
アに建設する建物の、予算額を見直すべき
と考えるが如何か

太陽光パネルの適正な廃棄をうながす取り
組みとしての考えはあるか伺う

相続放棄での事例はあるのか伺う

所有者不明による固定資産税の徴収不能件
数、金額はどのような状況か伺う

町長
副町長
担当課長鳩山町での所有者不明の土地の状況につい

て伺う

北部地域活性化整備事業の取組の中から

町長
副町長
担当課長

建物の建設工事費が全体的に高すぎる。当
初予算額をどの様に決めているのかを伺う

現在予定している地元対策事業の項目と当
初予算額を伺う
第１期活性化取組方針事業で当初予算を約
７億4000万円超過すると見込んでいる様だ
が、下方修正策を考えているのかを伺う

集住化住宅整備基本計画のその後について

（仮称）鳩山新ごみ焼却施設の地元対策事業及び
北部地域活性化事業について

町の要綱第７条だけでは、全ての太陽光発
電設備が適正に廃棄ができるとは思えない
が、どう考えているか伺う

所有者不明の土地について

町民健康課、長寿福祉課、産業環境課、教
育委員会事務局の取り組みは

登記の義務化の条例整備について町はどの
ように考えているか伺う

太陽光発電設備の廃棄問題について
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(5)

(6)

２

(1)

(2)

(3)

(4)

９ 小鷹房義 １
1時間

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

２

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

10 中山明美 １
1時間

(1)

(2)

(3)

(4)

２

(1)

(2)

(3)

町長
副町長
教育長
担当課長

新型コロナウイルスをどのように認識して
いるか

昨年の暮れ、下熊井で起きた建物火災をど
のようにとらえているか伺う

新型コロナウイルスについて

町長
副町長
担当課長鳩山消防団の分団数とそれぞれの構成員数

は

火災現場到着までの流れを伺う

町長
教育長
担当課長

町長
教育長
担当課長鳩山町の65歳以上のドライバーは何人で運

転免許保有者の何％にあたるか

コミュニティスクールの導入について

建設中の農産物直売施設と泉井・上熊井地
区集落センターで、追加工事として予定し
ている内容を伺う

町のコミュニティスクールへの取り組みは
いかがか

町では緊急に対策がとられたか

国、県の指導はどうか

西入間広域消防組合と鳩山消防団について

町が所有する泉井・上熊井地区集落セン
ターを、それぞれの地域が無償で利用する
場合、災害保険等の取り扱いについて伺う

近隣の状況はどうか

期待できることは何か

課題は何か

町長
副町長
担当課長

町債に依存する建物行政を、延期するか中
止するべきと考えるが如何か

町の財政について

第１期活性化取組方針事業（令和２年度ま
で）の決済が終わる時点で，地方債残高は
どれ位になると見込んでいるのか、あわせ
て本年度の見込み額を伺う
令和２年度末の地方債残高に対して、返済
が始まる年度の公債費の見込み額を伺う

安全装置後付けで、つける場合の安全性は
どうなのか

国で実施される安全運転サポート車（サポ
カー）補助金はどのようなものか

防火水槽と消火栓設備の設置基準は

鳩山消防団の消防設備と点検について

高齢者の安全運転のために

年々減少する町税収入に対し、年ごとに増
加する地方債残高、財政運営をどのように
するつもりかを伺う

町内で発症が確認された場合の対処はどう
なるのか
新型コロナウイルス予防についての小中学
校での取り組みはどのようか
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(4)

(5)

３

(1)

① 万一、感染者が出たときの対応はどのよ
うになるのか

② 対策行動計画・指針などはあるのか

③ 町のイベント開催時の留意すべき点は

11 野田小百合 １
教育長
担当課長

1時間30分

(1)

(2)

(3)

２

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

３

(1)

① 環境保護団体から２月21日に要望書が提
出されると聞いているが、町はどのよう
に受けとめているか

② 森林系の町有地（通称　熊井の森にある
もの、旧総合運動公園予定地）の活用に
ついて、町民が話し合う場を設けてはい
かがか

(2)

(3)

① 上熊井農産物直売施設周辺

② 銀河の丘のトロッコ電車周り
③ 「ここがピカイチ　鳩山町の良いところ

写真展」の開催

町民が知らなかったということがないよう
にどのように周知するか

放射線副読本は何の目的で作られたのか

鳩山町では小中学校で配付されたのか

町長
教育長
担当課長

放射線副読本について

死亡事故ゼロを続けている鳩山町としてサ
ポカ-について何かやれることはないか

新型コロナウイルスについての対応

町の魅力探し、魅力づくりを住民と共にす
すめないか

町長
担当課長

町長
担当課長

自然と人を活かしたまちづくりについて

町職員に対してマイナンバーカードの取得
を国が勧奨しているのか

通称　熊井の森について

健康保険証として利用も可能とあるが、鳩
山町や埼玉県としてのどのように考えてい
るのか

町はそれに対してどのような対応をしてい
るのか

町は図書館貸出カード等に利用することを
考えているのか

マイナンバーカードについて

鳩山町ならではのエネルギー政策につい
て、住民や研究者と一緒に考えていけない
か

なぜ国はカード取得をすすめようとしてい
るのか

今後、マイナンバーカードはどのように利
用がすすめられていくのか

指定感染症に指定されたことによる町の対
応は

配付していない自治体、回収した自治体、
配付しないで欲しいという市民からの要望
が出ている自治体もあるが、鳩山町の考え
方を伺う
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